
茂业维多利集团“失联”：商户损失仍未赔偿 未向记者书面致歉
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新报热线（北方新报

正北方网首席记者 王树

天） 9月13日，距离本报

首席记者张弓长前往上市

公司茂业商业旗下内蒙古

维多利（集团）有限公司

（以下简称茂业维多利集

团）采访，竟遭保安人员撕

扯、致使左臂残肢疼痛不

已一事，已经过去5天了。

反映问题的商户提出的诉

求，茂业维多利集团仍未

解决，此前向北方新报社

和在事件中受到伤害的张

弓长记者承诺的书面致歉

也未落实。

9月9日下午，茂业维

多利集团总经理助理方

桂填、行政总监丙新武带

着果篮，来到北方新报社

向张弓长记者致歉，并承

诺为反映问题的商户解

决问题。鉴于茂业维多利

集团此前称道歉是“高姿

态”的说法，《北方新报》

相关负责人在与方桂填

和丙新武接洽过程中，明

确要求茂业维多利集团

出具盖有公章的书面道

歉函。

9月13日，商户邓女士

告诉记者：“今天上午，维多

利方面让我提交了提前退

款的申请，至于什么时候能

领回我的租金，至今仍无着

落。今年3月份，维多利摩

尔城商场A座漏水，泡了我

的货物，造成直接货损近万

元，至今仍然没有说法。维

多利方面说报了保险，保险

公司没有赔，所以不能给我

赔。但是我觉得这是两回

事，维多利方面漏水给我造

成货损，应该先赔偿我，然

后他们再去保险公司申请

赔偿。我既不是投保人，也

不是被保险人，维多利方面

把我推给保险公司毫无道

理。”

9 月 13 日，记者就此

事多次电话联系茂业维多

利集团区域副总经理奥彩

霞，对方手机均提示占线。

记者随后更换了手机号拨

打奥彩霞的电话，电话铃

声随即响起，但奥彩霞并

未接听。记者又两次拨通

丙新武的电话，对方也未

接听。随后记者给丙新武

发了短信，询问“为什么承

诺解决问题不解决，书面

《致歉函》也不提供”，并希

望他给记者回电话，但截

至记者发稿时，丙新武并

未回电。

奥彩霞曾在 9 月 8 日

下午表示：“上午我也很高

姿态，看张记者不舒服（就

给他道歉了），道歉不代表

谁错，那是一种姿态，我想

让他情绪缓和下来。”9月9

日，本报报道引发全国各

地媒体和社会广泛关注，

茂业维多利集团的“高姿

态”道歉变为上门致歉，既

表示要给邓女士解决问

题，也表示要给张弓长记

者出具正规的致歉函。可

是事件过去几天后，茂业

维多利集团就关闭了与记

者联系的通道，当初承诺

的事情都没有落实到位。

◎热线追踪

新报赤峰讯（北方新

报 正 北 方 网 记 者 汤

军） 9 月 9 日，北方新报

正 北 方 网 以《郭 女 士 取

环 手 术 半 年 后 ，节 育 环

还在……》为题，对郭女士

在赤峰市妇产医院进行取

环手术但节育环只取出一

部分、致使她一直无法怀

孕的事情进行了报道。9月

9日下午，赤峰市医疗纠纷

人民调解中心一位自称负

责宣传的工作人员在该中

心调解室内告知记者：“你

要是不参与（采访），他们

早 就 开 调 解 会 了 ，现 在

是 你 参 与 了 ，社 会 舆 论

和好多部门都知道这件

事 了 ，现 在 就 无 法 进 行

调解了……”

据了解，记者9月7日

到赤峰市妇产医院和赤峰

市医疗纠纷人民调解中心

采访之后，赤峰市医疗纠

纷人民调解中心调解员杨

蕾曾通过电话，询问郭女

士是不是同意医患双方坐

在一起当面调解，得到郭

女士肯定的答复之后，杨

蕾让郭女士当天下午到调

解中心，安排医患双方当

面进行调解，但是当天下

午杨蕾又电话告知郭女

士，医院方面没时间，改到

9月8日。等到9月8日，杨

蕾又打来电话说：因为记

者采访，医院开会写材料

呢，等有时间再说吧！之后

医院方面就再也没有联系

赤峰市医疗纠纷人民调解

中心进行调解。

为了弄清楚赤峰市医

疗纠纷人民调解中心两次

安排医患双方当面调解不

能成功的原因，9月9日下

午，记者再次来到该中心

进行采访，在大门口经过

一系列的登记和记者证复

印查验之后，记者向大门

口接待人员提出要采访调

解中心主任或者其他负责

人，但被告知中心主任不

在，记者又提出采访调解

员杨蕾，接待人员说杨蕾

在办公室，随后上楼请示。

过了一分多钟，从二楼下

来多名工作人员，有的手持

摄像机，有的手拿打印好的

材料，将记者团团围住。一

名自称是该中心负责宣传

的工作人员指责记者的报

道失实，并称9月7日接受

记者采访的调解员杨蕾没

有资格代表中心接受采访。

这位负责宣传的工作人员

质问记者：“你怎么知道杨

蕾就是我们中心的工作人

员？”记者当即回应：“杨蕾

当时在调解中心一楼大厅

着装接受采访，她说自己是

调解一部调解员，而且一楼

大厅东墙上的工作人员公

示栏上有杨蕾的照片和职

务姓名等信息，记者没有理

由质疑她的身份。”在一楼

大厅僵持数分钟后，记者被

该中心工作人员们请到了

二楼的一间调解室内，然后

这些工作人员就不知去向。

记者在这间调解室内一等

就是二十多分钟，期间多次

到隔壁办公室询问谁来接

受采访，均被告知再等一会

儿。

一番焦急等待之后，

记者终于又等来了之前在

一楼大厅将记者团团围住

的几名工作人员，他们将

几张打印有本报报道的

A4纸铺在调解桌上，自称

负责宣传的那位工作人员

用手指着纸面上的文字指

责记者：“7月18日的立案

时间不对，你作为记者没

有经过核实就报道，你的

报道是不真实、不客观的，

而且你来采访没有拿着有

关部门的批文，你只有记

者证，赤峰市医疗纠纷人

民调解中心不接受采访。”

随后，工作人员又拿出《新

闻记者证管理办法》《医疗

纠纷预防与处理条例》，大

声宣读其中关于新闻记者

不客观真实进行报道要承

担的责任等条款。记者当

即明确告知在场的工作人

员：记者如实记录了被采

访对象杨蕾的表述，当时

她说是 7 月 18 日立案的，

记者还再次向她确认过立

案时间，她予以肯定。《北

方新报》客观真实地进行

了新闻报道，如有争议，可

以诉诸法律。

9 月 10 日上午，一名

自称是赤峰市医疗纠纷人

民调解中心调解员杨蕾的

女子给记者打来电话，要

求记者再去该中心采访，

说她上次接受采访时所说

的7月18日立案时间是自

己记错了，郭女士说的时

间也是不准确的。《北方新

报》的报道发布后，赤峰市

司法局和卫健委等部门非

常重视，尤其是网上新闻

报道的迅速传播，给赤峰

市医疗纠纷人民调解中心

带来了很大的负面影响，

希望本报对立案时间等不

准确的地方再做一次采访

报道。9 月 9 日，赤峰市医

疗纠纷人民调解中心自称

负责宣传的工作人员刚刚

告知记者“杨蕾不能代表

该中心接受采访”，时隔一

日，杨蕾又给记者打来电

话要求再次采访，这让记

者实在搞不清楚该中心到

底是谁来负责接受采访，

于是就没有答应立即前往

该中心采访，只是要求该

中心将事情的经过和时间

出一份书面材料，加盖单

位公章发到记者的邮箱

里，记者看过材料以后再

进行采访报道。截至记者

发稿时，还没有收到该中

心的情况说明。

新报热线（北方新报正北方网记者 张巧珍 见习记

者 费 捷 实习生 陈思羽） 即将进入供暖季，家住

乌兰察布市凉城县学苑小区的 40 多户业主又开始犯愁

了，由于小区未接入市政供暖管网，每到冬天就面临挨冻

的局面。“我们小区是凉城县教育体育局的家属楼，一到冬

天冷得根本受不了，家家户户都备着电暖气。”9月9日，家

住学苑小区的业主刘先生给北方新报正北方网打来热线

电话反映，小区业主曾就供暖问题多次找过有关部门，“今

年推明年，明年推后年，迟迟得不到解决。”

当日下午，记者驱车来到学苑小区采访。学苑小区位

于乌兰察布市凉城县鸿茅镇四小附近，周围荒草丛生，一

条水泥板路通向小区，沿路没有路灯。陈老师是这里的老

业主，早年通过县教育体育局以团购方式购买的房子，入

住几年来一直为供暖发愁。“冬天实在冷得受不了，家里买

了大大小小3台电暖气，院里有个开发商的锅炉房，供暖

效果不好，去年把水管都冻坏了！”陈老师说着，带记者来

到小区锅炉房，他指着锅炉房院里院外堆放着没有燃烧尽

的煤块说，开发商用的都是质量最次的煤，点不着，温度自

然上不去。赵先生在学苑小区住了4年，在他的印象中，家

里冬天的温度只有六七摄氏度，多次找过政府，每年答应

解决，但至今没什么动静。根据业主提供的一份凉城县教

育体育局2019年11月6日出示的针对学苑小区未供暖的

处理意见书显示：由城管局、鸿茅镇配合，积极协调开发商

进行供暖，以解决群众取暖问题，明年接入市政暖气。

当日下午，记者就此事来到凉城县教育体育局采访。

副总督学赵闰扣告诉记者，县教育体育局确实曾组织90

多名老师在学苑小区团购过一部分房子，老师们就供暖问

题多次反映过，当时政府承诺的是2020年解决，由凉城县

城市管理局牵头、教育体育局配合，但去年由于资金没到

位，项目迟迟没有动工。

记者随后又来到凉城县城市管理局，副局长娄宏宇接

受采访时表示：“去年准备立项解决学苑小区供暖问题，但

是没有争取到资金，所以一直没解决。今年政府决定将小

区供热管网并入热电联产二期，目前所有手续已经上报财

政厅，正在等资金批复，资金一到位就能解决了。由于今年

马上进入供暖季，动工已经晚了，只能先期责成相关部门

和业主协商，由政府补贴资金，暂时让开发商的小锅炉继

续供热，明年着手解决并入热电联产二期一事。”

赤峰市医疗纠纷调解中心：因为记者采访，现在无法调解了！

◎热线追踪
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